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Владимир Мякуш, 
председатель Законодательного 

Собрания Челябинской области, 
председатель комитета                

по бюджету и налогам (фракция 
«Единая Россия»):

Основной объем средств в размере более 
четырех миллиардов рублей будет направ-
лен на финансовое обеспечение дорожной 

деятельности в целях содействия развитию ав-
тодорог регионального и местного значения. 
Более 80 миллионов рублей пойдет на рекон-
струкцию и капитальный ремонт региональ-
ных и муниципальных театров юного зрителя 
и театров кукол. Пять миллионов рублей на-
правят на создание модельных муниципальных 
библиотек.

Кроме того, депутаты комитета поддержали 
проект регионального закона «О межбюджет-
ных отношениях в Челябинской области», где 
в целях укрепления доходной базы местных 
бюджетов предлагается с 1 января 2020 года 
увеличить норматив отчислений от налога, взи-
маемого по упрощенной системе, в бюджеты 
районов и городов с 50 до 60%. В результа-
те этого доходы местных бюджетов в 2020 
году увеличатся почти на 900 млн рублей.

У педагогов детских садов вырастет оплата трУда
Более 477 миллионов руБлей направят в ЧеляБинской оБласти 
на увелиЧение оплаты труда педагогов дошкольных 
оБразовательных организаций в рамках исполнения майских 
указов президента россии владимира путина. изменения 
в главном финансовом документе региона приняли депутаты 
на оЧередном заседании комитета по Бюджету и налогам под 
председательством спикера оБластного парламента 
владимира мякуша (фракция «единая россия»). 

Уточняется распределение расходов междУ глав-
ными распорядителями средств областного 
бюджета, мУниципальными образованиями и 
кодами бюджетной классификации, в том числе 
направление дополнительных средств на следУ-
ющие цели:

477,5 млн рублей – на обеспечение целевых 
показателей по оплате труда педагогов муниципальных 

дошкольных образовательных организаций в 
соответствии с майскими указами президента россии 
владимира путина;

100 млн рублей  – на переселение граждан из жилого 
фонда, признанного непригодным для проживания;
89 млн рублей – на создание новых мест в 
общеобразовательных организациях; 
26,3 млн рублей – на компенсационные выплаты 
педагогам и оплату труда техническим специалистам, 

привлекаемым для подготовки, проведения 
государственной итоговой аттестации.

на расходы областного бюджета, 
предУсмотренные в рамках дорожного фонда,  

– 4 млрд 4 млн рУблей;
на развитие рынка газомоторного топлива – 

80,0 млн рУблей;
дополнительно на реконстрУкцию                            

и капитальный ремонт региональных                          
и мУниципальных театров юного зрителя               
и театров кУкол  – 80,8 млн рУблей;

на создание модельных мУниципальных 
библиотек  – 5 млн рУблей.

ü

ü

ü

ü

с Учетом изменений параметры 
областного бюджета на 2019 год 
составят:
по доходам – 182 млрд 984,2 млн рУб.,
по расходам – 198 млрд 477,9 млн рУб.,
дефицит – без изменений, 15 млрд 493,7 млн рУб.

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской 

области (фракция «Единая Россия»):
Работа над главным финансовым документом регио-
на уже идет. В этом году мы применили новый подход 
в работе над проектом бюджета. Предложения от де-

путатов, направленные в адрес профильных министерств, 
сформированы на основе наказов избирателей. Мы собрали 

наказы со всех территорий и направили наши 
предложения в профильные министерства для 
включения в расходную часть бюд- жета 2020-го и после-
дующих годов. Уже сегодня ясно, что приоритет будет отдан 
тем объектам, по которым подготовлена проектно-сметная 
документация и проведена экспертиза. Отмечу, что ми-
нистерства инициативу депутатов поддержали, часть 
важнейших для области предложений была учтена.

бюджет формирУют южноУральцы

Наказы жителей Челябинской области  –  в основе  предложений 
депутатов при формировании регионального бюджета

законопроект предУсматривает включение дополнительных 
федеральных средств в сУмме 4 млрд 169,8 млн рУблей                                    
по следУющим целевым направлениям:

Начало. Продолжение на стр. 4 – 5

в начале ноября проект бюджета челябинской 
области на 2020 год внесУт в законодательное 
собрание. затем пройдУт пУбличные слУшания 
по законопроектУ об областном бюджете на 2020 
год и на плановый период 2021 – 2022 годов. после 
пУбличного обсУждения главный финансовый 
докУмент направят депУтатам для рассмотрения 
и принятия. 

депутаты законодательного соБрания 
ЧеляБинской оБласти совместно 
с региональным правительством 
ведут раБоту над проектом Бюджета 
оБласти на 2020 год и плановый 
период 2021 – 2022 годов. впервые при 
формировании проекта главного 
финансового документа применен 
новый подход, когда оБластные 
парламентарии направляют 
в профильные министерства 
предложения, поступившие от 
территорий в каЧестве наказов. как 
подЧеркивает руководитель 
депутатского корпуса оБласти 
владимир мякуш, теперь в главном 
финансовом документе Будут 
отражены расходы на ремонт 
и строительство тех социально 
знаЧимых и инфраструктурных 
оБъектов, внимание на которые 
оБратили изБиратели. отметим, все 
данные актуальны на сегодняшний 
день и могут Быть изменены 
в сторону увелиЧения.
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В сентябре по поручению председателя 
Законодательного Собрания Владими-
ра Мякуша (фракция «Единая Россия») 

состоялась встреча Олега Голикова с жителями 
Трехгорного, где был озвучен ряд проблем, в том 
числе состояние городских и ведущих к населен-
ному пункту дорог. Вице-спикер регионального 
парламента заверил, что по всем направлениям 
город получит поддержку Законодательного Со-
брания и особое внимание будет уделено при-
ведению в нормативное состояние дорог регио-
нального значения. Работа пройдет поэтапно. В 
свой нынешний визит Олег Голиков проинспекти-
ровал несколько дорожных участков, где работы 
завешены или находятся в финальной стадии.

Первый участок, на котором побывал заме-
ститель председателя Законодательного Собра-
ния, – проезд между домом по улице Островско-
го и спортивной школой олимпийского резерва 
№ 1 по улице 60 лет Октября, 14. Олег Голиков 
пояснил, что жители неоднократно просили бла-
гоустроить именно эту территорию. Тем самым 
можно было связать пешеходными и транспорт-
ными потоками две части города, а также раз-
грузить от автомобильного трафика несколько 
соседних улиц. В прошлом году был разработан 
проект (в том числе выполнены кадастровые 
работы, межевание). В 2019 году прошли сами 
работы по строительству проезда.

Следующий участок – тоже проезд, только 
вдоль жилых домов по улице Прохача. Здесь до-
рога была построена в середине 90-х 
годов и за прошедшее время знала 
исключительно текущий ремонт.

– В рамках капитального ремон-
та обустроено асфальтобетонное ос-
нование, заменен бортовой камень, 
для пешеходов появился тротуар с 
ограждением, установлены необхо-
димые знаки дорожного движения, 
благоустроены примыкающие к про-
езду газоны, – прокомментировал 
Олег Голиков.

Третьим участком, проинспек-
тированным вице-спикером об-
ластного парламента, стала дорога 
по улице Кирова (от улицы Карла 
Маркса до улицы Островского). К дате 
окончания работ выполнена срезка 
асфальтобетонного покрытия, заме-
нен бортовой камень, уложено новое 
дорожное полотно, установлены до-
рожные знаки.

Кроме того, Олег Голиков оце-
нил качество проведенных работ на 
подъездной дороге к городу со сто-

роны Катав-Ивановского района. Этот участок, 
можно сказать, был застарелой болью жителей 
Трехгорного, ведь именно они в основном им и 
пользовались, хотя административно дорога и не 
относится к ЗАТО. По инициативе главы региона 
Алексея Текслера, посетившего Трехгорный в на-
чале августа, проблему удалось решить. Теперь 
качественное дорожное покрытие радует глаз и, 
что более важно, колеса автовладельцев.

В рамках визита в Трехгорный заместитель 
председателя Законодательного Собрания также 
принял участие в открытии спортивной площад-
ки «Здоровье», появившейся в лесном массиве 
в западной части города. Объект занял первое 
место в рейтинговом голосовании по выбору 
общественных пространств в марте прошлого 
года, и, к слову, победа была вполне заслужена.

Сейчас обустраивается лестница с выходом к 
близлежащим домам. По сложившимся тропин-
кам устраиваются тротуары из бетонной плитки. 
Но основной этап благоустройства сквера окон-
чен.

Открывая объект, Олег Голиков вручил главе 
города табличку с надписью «Благоустройство 
сквера «Здоровье» осуществлено в рамках на-
ционального проекта «Жилье и городская среда», 
которая будет прикреплена при входе в сквер. 
После чего вице-спикер южноуральского пар-
ламента с удовольствием посетил каждую из 
площадок, где пообщался с жителями разных 
поколений. 

в адрес оБластного депутатского корпуса 
еще недавно поступали оБращения от 
жителей трехгорного, главная Боль 
которых – состояние автомоБильных 
дорог, приЧем в ремонте нуждались как 
внутригородские магистрали, так и 
подъездные пути к населенному пункту. 
кардинально ситуация наЧала меняться, 
когда в закрытое административно-
территориальное оБразование пришел 
национальный проект «Безопасные 
и каЧественные дороги» – один из 12 
нацпроектов, инициированных главой 
государства владимиром путиным. 
накануне с раБоЧим визитом в городе 
поБывал заместитель председателя 
законодательного соБрания олег голиков 
(фракция «единая россия»), который 
оценил реализацию проекта, а также 
оБсудил с трехгорненцами дальнейшие 
шаги в проекте, ведь дорогу осилит 
идущий.

Ирина СазоноВа, председатель Трехгорной 
городской организации профсоюза:

Мне кажется, сквер «Здоровье» – один из лучших проектов, 
которые сегодня реализуются в нашем городе, и его открытие 
стало знаковым событием. Во-первых, хорошо продумана кон-

цепция сквера: собственная площадка есть для каждого поколения 
жителей. Во-вторых, сохранен лесной массив. Кроме того, удобно, 
что в округе находятся городская больница, детские сады, школа, то 
есть востребованность у сквера будет колоссальная, а с учетом того, 
что в городе стала решаться проблема с дорогами, думаю, и поездка 
сюда всей семьей на автомобиле будет только в удовольствие. Нужно 
прививать детям любовь к физической культуре, поддерживать активное долголетие у пред-
ставителей старшего поколения.

александр МИроноВ, мастер спорта, 
тренер по боксу:

Боксом занимаюсь всю жизнь, тренирую порядка семи лет. 
Такой объект, как сквер «Здоровье», и мне как тренеру, и моим 
воспитанникам интересен, конечно, прежде всего в плане физи-

ческой подготовки. Это очень полезно – прийти сюда и позаниматься 
на тренажерах на все группы мышц, на дворовом турнике такого 
не сделаешь. Мы всегда стараемся заниматься на улице и теперь в 
любое время года будем приходить именно сюда. Благо, от зала 
недалеко – все в шаговой доступности, спокойным шагом за 10 
минут дойдем.

олег ГолИкоВ, заместитель председателя 
Законодательного Собрания, председатель 

комитета по строительной политике 
и жилищно-коммунальному хозяйству (фракция 

«Единая Россия»):
Сегодня по поручению председателя Законодательного Собрания 
Владимира Викторовича Мякуша я проинспектировал дорожные 
участки, которые долгое время нуждались в ремонте, о чем жители 

Трехгорного и обращались к депутатам. Например, ранее мы отмечали, 
что участок дороги, ведущей к Трехгорному со стороны Катав-Ивановска, 
находится в достаточно удручающем состоянии. Сегодня благодаря на-
циональному проекту «Безопасные и качественные дороги» и поддержке 
губернатора Челябинской области Алексея Текслера ситуация заметно изменилась: дорожное полотно 
в удовлетворительном состоянии. Есть недочеты, которые нужно в кратчайшие сроки подрядчику 
устранить. Но думаю, что жители Трехгорного уже оценили по достоинству проделанную работу. Од-
нако на достигнутом не останавливаемся. В городе еще есть участки, требующие внимания, а значит, 
они могут быть включены в национальный проект. Депутаты Законодательного Собрания вместе 
с главой региона будут работать на тем, чтобы подобные перемены происходили и в Трехгорном, 
и в других городах Челябинской области.

сквер «здоровье» Условно делится на три зоны. первая зона 
включает входнУю грУппУ и площадкУ для детей младшего возраста, 
оснащеннУю спортивным комплексом. вторая представляет собой 
спортплощадкУ с Уличными тренажерами для молодежи. третья 
состоит из двУх площадок: одна – со спортивным оборУдованием 
под навесом, дрУгая – детская с игровыми спортивными 
комплексами и качелями. 

трехгорный открыт 
для «безопасных и качественных дорог»

порядка 50 млн рУблей полУчил 
дорожный фонд города трехгорного, 

из них примерно 30 млн – на ремонт 
внУтригородских магистралей, 

20 млн – на Участок подъездной 
дороги со стороны катав-

ивановского района

Александр Патритеев.Фото Дмитрия Куткина

реализация национальных проектов

Парламентарии Олег Голиков и Леонид Урмашов 
всегда готовы поддержать представителей 

старшего поколения
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n Увеличение доли автомобильных дорог регио-
нального значения, соответствующих нормативным 
требованиям, в их общей протяженности не менее 
чем до 50% (относительно их протяженности по со-
стоянию на 31 декабря 2017 года)
n Снижение доли автомобильных дорог федерально-
го и регионального значения, работающих в режиме 
перегрузки, в их общей протяженности на 10 % по 
сравнению с 2017 годом
n Снижение количества мест концентрации ДТП (ава-
рийно опасных участков) на дорожной сети в два раза 
по сравнению с 2017 годом
n Снижение смертности в результате ДТП  
в 3,5 раза по сравнению с 2017 годом  – до уровня, не пре-
вышающего четырех человек на 100 тыс. населения 
(к 2030 году – стремление к нулевому уровню смертности)
n Создание Реестра новых и наилучших технологий, 
материалов и технологических решений повторного 

применения и доведение доли контрактов на осущест-
вление дорожной деятельности в рамках нацпроекта, 
предусматривающих использование новых технологий 
и материалов, включенных в Реестр, до 80% к концу 
2024 года
n Доведение доли контрактов на осуществление 
дорожной деятельности в рамках национального 
проекта, предусматривающих выполнение работ на 
принципах контракта жизненного цикла, предусма-
тривающего объединение в один контракт различных 
видов дорожных работ, до 70% к концу 2024 года в 
общем объеме новых государственных контрактов на 
выполнение работ по капитальному ремонту, ремонту 
и содержанию автомобильных дорог
n Увеличение доли автомобильных дорог Миноборо-
ны России, соответствующих нормативным требовани-
ям, до 60% к концу 2024 года

Качество дорожных работ на Южном Урале будет 
жестко контролироваться

Органами власти проведена 
большая работа по подго-
товке региональной состав-

ляющей национального проек-
та «Безопасные и качественные 
автомобильные дороги». Общая 
стоимость работ, проводимых в 
2019 году на автомобильных до-
рогах в рамках нацпроекта, со-
ставляет около 3,6 млрд рублей. 
Так, в области за текущий год 
приведут в нормативное состоя-
ние участки на 25 региональных  
и межмуниципальных автодоро-
гах. В Челябинске в рамках про-
екта будут приведены в норма-
тивное состояние 42 объекта, в 
Магнитогорске — 11 объектов.

Особо хочется обратить вни-
мание на то, что целью нацио-
нального проекта является в пер-
вую очередь качество дорог и, 
соответственно, их безопасность. 

Речь 
идет не 
только о 
качестве 
самого 
дорожного покрытия, значение 
имеют результаты всех прово-
димых работ. Необходимо обе-
спечить должный контроль за 
эффективным расходованием 
средств, выделенных на дорож-
ный ремонт. «Народный кон-
троль» партии «Единая Россия» 
тщательным образом проводит 
рейды по объектам дорожного 
строительства и проверяет каче-
ство работ. Кроме того, за выпол-
нением нормативных показате-
лей дорожных работ следят депу-
таты Законодательного Собрания 
фракции «Единая Россия» на 
территории своих избира-
тельных округов.

Распределение субсидий местным бюджетам на капитальный ремонт, ремонт и со-
держание автодорог общего пользования местного значения на 2019 год (тыс. руб.):
Верхнеуфалейский городской округ 7900,00
Златоустовский городской округ 31300,00
Карабашский городской округ 4027,64
Копейский городской округ 85116,23
Кыштымский городской округ 9040,00
Локомотивный городской округ 2000,00
Магнитогорский городской округ 850000,00
Миасский городской округ 81853,86
Озерский городской округ 38624,31
Снежинский городской округ 29611,61
Трехгорный городской округ 19440,88
Троицкий городской округ 13700,00
Усть-Катавский городской округ 5799,59
Чебаркульский городской округ 7515,32
Южноуральский городской округ 7300,00
Агаповский муниципальный район 15092,79
Аргаяшский муниципальный район 18000,00
Ашинский муниципальный район 18000,00
Брединский муниципальный район 8818,27
Варненский муниципальный район 9800,00
Верхнеуральский муниципальный район 11571,00

Еманжелинский муниципальный район 11441,25
Еткульский муниципальный район 10453,00
Карталинский муниципальный район 13205,00
Каслинский муниципальный район 17524,16
Катав-Ивановский муниципальный район 28772,42
Кизильский муниципальный райн 8400,67
Коркинский муниципальный райн 89090,21
Красноармейский муниципальный район 20000,00
Кунашакский муниципальный район 17191,49
Кусинский муниципальный район 10477,57
Нагайбакский муниципальный район 27626,63
Нязепетровский муниципальный район 7500,00
Октябрьский муниципальный район 18450,00
Пластовский муниципальный район 33629,00
Саткинский муниципальный район 23000,00
Сосновский муниципальный район 24000,00
Троицкий муниципальный район 11303,84
Увельский муниципальный район 9758,00
Уйский муниципальный район 9000,00
Чебаркульский муниципальный район 13832,10
Чесменский муниципальный район 7959,27

Сети автомобильных дорог общего пользования регионального или межмуниципального 
значения, дорожная сеть городских агломераций, дорожные работы в целях приведения 
в нормативное состояние, снижения уровня перегрузки и ликвидации мест концентрации 
дорожно-транспортных происшествий,
в том числе:

3 632,26

федеральный бюджет (в т.ч. межбюджетные трансферты бюджету) 1 884,44

бюджет субъекта Российской Федерации 1 747,82

Финансовое обеспечение реализации региональной  
составляющей национального проекта в 2019 году млн руб.

Юрий карлИканоВ, первый 
заместитель председателя 

Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция 

«Единая Россия»):

«безопасные и качественные 
автомобильные дороги»

Реконструкция, ремонт автомобильных дорог регионального значения Челябинской области, руб.
Ремонт покрытия - Чебаркуль-Уйское-Сурменевский-Магнитогорск, уч. 193+700-195+300 17 765 632

Ремонт покрытия - Чебаркуль-Уйское-Сурменевский-Магнитогорск, уч. 181+300-184+300 45 108 980

Ремонт покрытия - Фершампенуаз-Париж-железнодорожная ст. Джабык, уч. 9+960-12+000 19 819 783

Ремонт покрытия - Фершампенуаз-Париж-железнодорожная ст. Джабык, уч. 7+400-8+960 15 156 305

Ремонт покрытия - Фершампенуаз-Париж-железнодорожная ст. Джабык, уч. 0+000-5+900 57 321 922

Ремонт покрытия - Южноуральск-Магнитогорск, уч. 141+400-144+080 33 477 113 

Ремонт покрытия - Южноуральск-Магнитогорск, уч. 132+970-137+585 57 648 088

Ремонт покрытия - Карагайский бор-а/д Чебаркуль-Уйское-Сурменевский-Магнитогорск 35 947 646

Ремонт покрытия - Обход села Фершампенуаз 55 174 779

Ремонт - Вязовая-Тюбеляс (0+000-5+000) 150 433 400

Капитальный ремонт - Верхний Уфалей-граница Свердловской области 234 295 989

Ремонт покрытия - Магнитогорск-Кизильское-Сибай Башкортостана, уч. 79+000-83+000 44 414 662

Ремонт покрытия - Магнитогорск-Кизильское-Сибай Башкортостана, уч. 59+500-61+500 22 207 040

Ремонт покрытия - Магнитогорск-Кизильское-Сибай Башкортостана, уч. 49+000-50+000 11 103 520

Ремонт покрытия - Магнитогорск-Кизильское-Сибай Башкортостана, уч. 18+600-19+200 16 655 280

Ремонт покрытия - Магнитогорск-Кизильское-Сибай Башкортостана, уч. 8+000-14+000 66 621 120

Ремонт - Магнитогорск-Кизильское-Сибай Башкортостана (24+050-47+320) 123 000 000

Капитальный ремонт - Кизильское-Бреды-Мариинский-граница Казахстана 
(участок п.Андреевский - граница Казахстана) 235 756 920

Ремонт - Кизильское-Бреды-Мариинский-граница Казахстана (25+000-30+000) 68 578 100

Реконструкция мостового перехода через реку Сак-Элга 40 080 221

Реконструкция мостового перехода через р. Зюзелга 61 562 461

Ремонт - Шершни-Северный-а/д Обход г.Челябинска 60 218 381

Ремонт - Шершни г.Челябинска-поселок Западный 27 287 749

Ремонт - Челябинск-Харлуши-граница Аргаяшского муниципального района 252 493 800

Реконструкция - Аргаяш-Кулуево-Марксист-Альмеева 558 357 200

Объем бюджетных ассигнований Дорожного фонда Челябинской области в 2019 
году составляет 17,1 млрд рублей, в том числе: 

ЦЕЛИ И ЦЕЛЕВЫЕ ПОКАЗАТЕЛИ:
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Юрий карлИканоВ, первый 
заместитель председателя 
Законодательного Собрания 
(фракция «Единая Россия»):

В этом году было выделено достаточно фи-
нансовых средств на дорожное строительство 
и газификацию в территориях, и, безусловно, 

это заметили наши жители. В проекте областного 
бюджета также запланированы денежные ресурсы 
по этим направлениям. Однако, что касается до-
рожной отрасли, здесь нередко возникают вопросы 
к качеству выполненных работ, и депутаты держат 

вопрос на контроле. При формировании бюджета мы учитываем эти моменты, 
четко указывая на них профильному министерству. В частности, депутаты комитета 
по строительной политике и жилищно-коммунальному хозяйству будут следить 
за качеством на всех этапах – от подготовки проектно-сметной документации до 
укладки дорожного покрытия. Относительно газификации замечу, что здесь есть 
вопросы к муниципалитетам, поскольку сегодня не все объекты в территориях, где 
требуется газификация, имеют ПСД и экспертизу, без чего, соответственно, и 
министерство их не учитывает. Тем не менее, уже сейчас порядка половины 
заявок, сформированных депутатами, принято.

александр ЖураВлеВ, 
председатель комитета 
Законодательного Собрания 
по социальной политике (фракция 
«Единая Россия»):

В этом году в Челябинской области впервые при-
менен метод формирования бюджета, когда на-
казы избирателей, которые были даны депутатам, 

нашли отражение в проекте главного финансового до-
кумента региона. Все наказы были обработаны и на-
правлены в профильные министерства. К сожалению, в 
силу объективных причин не все заявленные объекты 

имели проектно-сметную документацию, а значит, пока что не вошли в проект. Тем не 
менее, сейчас депутаты ведут дальнейшую проработку возникших вопросов с мини-
стерствами и муниципальными образованиями. Думаю, эта практика найдет свое при-
менение в дальнейшем. Что касается социального блока, могу выразить удовлет-
воренность проделанной работой. По отдельным позициям до 40 – 50% поданных 
предложений включено в состав бюджетного плана на трехлетний период.

здравоохранение
по предложению депУтатов законодательного собрания в проект областного 
бюджета в настоящее время включен 1 объект:

приобретение оборудования для отделения кардиологии гбУз «городская 
больница, г. златоуст» на 2020 год (в рамках закупки медицинских изделий).

образование
в рамках реализации госпрограммы «содействие созданию в 
челябинской области (исходя из прогнозирУемой потребности) 
новых мест в общеобразовательных организациях» на 2016 – 2025 
годы» предУсмотрено:

по направлению «Строительство школ»:
в 2020 году – строительство 1 объекта на сумму 262, 26 млн руб., 
в 2021 году – завершение объекта – 230,12 млн руб. (строительство 
школы на 500 мест в г. верхнеуральске;
по направлению «Капитальный ремонт образовательных организаций»:
по предложениям депутатов на текущий момент включены 3 объекта:

мбоУ «подовинновская соШ» октябрьского района,
мбоУ «мирненская соШ»,
мкоУ «Уйская соШ им. а.и. тихонова» Уйского района.

от депУтатов законодательного собрания на сегодняшний 
день Учтены объекты в ашинском, еткУльском и Уйском 
мУниципальных районах.

По информации министерства строительства и инфраструктуры Челя-
бинской области перечень объектов газификации Челябинской области на 
2020 год в рамках государственной программы «Обеспечение доступными 
комфортным жильем граждан Российской Федерации» в Челябинской об-
ласти сформирован на сумму 1 млрд рублей.

на период 2020 – 2022 гг. распределены сУбсидии мУниципальным образованиям 
челябинской области на строительство, реконстрУкцию, капитальный ремонт, 
ремонт и содержание автомобильных дорог общего пользования местного 
значения в сУмме 8 млрд 335,6 млн рУблей. 

Помимо указанных средств в проектировки расходов областного бюджета включены федераль-
ные средства в целях реализации мероприятий национального проекта «Безопасные и качествен-
ные автомобильные дороги». 

При формировании проекта областного бюджета учтен целый ряд предложений депутатов, в 
том числе:

1) в части региональных автодорог при формировании государственной программы Челябин-
ской области «Развитие дорожного хозяйства в Челябинской области на 2015 – 2022 годы» включе-
но 7 объектов на сумму ориентировочно 1 млрд 161,3 млн рублей:

4 объекта в верхнеуральском районе (2020–2023 годы) – 572,9 млн рублей;
2 дороги в катав-ивановском районе (2020–2021 годы) – 373,4 млн рублей;
1 дорога в красноармейском районе (2021–2022 годы) – 215,0 млн рублей;

2) в части субсидий на автодороги местного значения включено 3 дороги в
снежинском городском округе (2019 – 2020 годы) на сумму ориентировочно 4 млн рублей.

содержание, ремонт, реконстрУкция 
автомобильных дорог

инженерные сети
от депУтатов постУпили предложения по финансированию мероприятий                     
на модернизацию, реконстрУкцию, капитальный ремонт и строительство 
котельных, систем водоснабжения, водоотведения, систем электро-                                    
и теплоснабжения. 

В проекте областного бюджета сегодня учтено 8 объектов на общую сумму 95,8 млн руб на ме-
роприятия в Усть-Катавском и Чебаркульском городских округах, Ашинском, Октябрьском, Уйском 
муниципальных районах.

в настоящее время по предложению депУтатов в программУ «капитальное 
строительство в челябинской области на 2014 – 2020 годы» включен 

объект «Реконструкция физкультурно-спортивного комплекса, г. Нязепетровск» с финансирова-
нием из средств областного бюджета в сумме 106 млн руб. (2020 год. – 50 млн руб., 2021 год – 56 
млн руб.).

капитальное строительство

бюджет формирУют южноУральцы
газификация 
жилищного фонда

Владимир Мякуш: «Работа над главным финансовым 
документом региона уже идет...»
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андрей ПшенИцын, министр 
финансов Челябинской области:

У депутатов Законодательного Собрания на-
лажена постоянная обратная связь с жителями 
региона, с местными властями в муниципаль-

ных образованиях, с общественными организациями. 
Они знают о реальных проблемах и нуждах именно 
на местах. Исходя из этого, парламентарии могут 
успешно формировать повестку для профильных ми-
нистерств при формировании областного бюджета на 
ближайший период. То есть, с одной стороны, 
это взаимодействие депутатов с населением, с 

другой – конкретная работа с министерствами на основе запросов жителей. 

физическая кУльтУра и спорт
от депУтатов законодательного собрания в проект областного бюджета на 
сегодняшний момент включено 5 объектов:

строительство лыжероллерной трассы Усть-катавского городского округа 
 – 12 млн руб. + софинансирование из местного бюджета;

капитальный ремонт центрального стадиона чебаркульского городского 
округа –  21 млн руб.;

строительство стадиона в с. долгодеревенском сосновского района: 
на 2020 г.  – 30 млн руб.
на 2021 г.   – 15 млн руб.;

физкультурно-оздоровительный комплекс в с. Уйское Уйского района по ул. 
пионерской:

на 2020 г.   – 50 млн руб.
на 2021 г. из федерального бюджета будет выделено 80 млн руб., из областного бюджета  

– 5 млн руб.
бетонирование хоккейной площадки и устройство мягкого покрытия ледо-

вого катка «юность» Уйского района – 5 млн руб.;

кУльтУра
по предложению южноУральских парламентариев                    
в проект бюджета по актУальным данным включено:

на 2020 год – капитальный ремонт 8 объектов:
гдк, г. верхний Уфалей,
дк железнодорожников, г. златоуст,
центр досуга им. горького, г. чебаркуль,
дк, д. аязгулово аргаяшского района,
дк, г. верхнеуральск,
дк, с. кидыш Уйского района,
дк, с. аминева, Уйский район,
дк «мечта» чебаркульского района;
на 2021 год – 1 объект:

капитальный ремонт дк «колос», с. травники 
чебаркульского района;

на 2022 год – 1 объект:
строительство дк в п. муслюмово ж/д ст. 

кунашакский район.

ликвидация аварийного 
жилищного фонда
от депУтатов законодательного собрания постУпило общее предложение в проект 
областного бюджета на 2020 год и на плановый период 2021 – 2022 годов по 
финансированию мероприятий по переселению граждан из аварийного 
жилищного фонда. на мероприятия по переселению граждан из аварийного 
жилищного фонда на период 2020 – 2022 годов запланировано 3 млрд 114,1 млн 
рУблей, из них:

 2020 год – 1 млрд 484,6 млн руб.,
2021 год – 1 млрд 503,6 млн руб.,
2022 год – 125,9 млн руб.
Кроме того, при формировании проекта областного бюджета на 2020 год и на плановый период 

2021 – 2022 годов учтено предложение депутатов по расселению аварийного жилищного фонда в 
Усть-Катавском городском округе. На эти цели в 2020 году планируется направить 29,5 млн рублей 
и в 2021 году – 80,5 млн рублей.

Подготовил Александр Патритеев

На законодательном уровне помощь бу-
дет оказана одиноко проживающим 
ветеранам Великой Отечественной 

войны и вдовам погибших в годы войны участ-
ников Великой Отечественной. Законом пред-
усмотрено выделение единовременной мате-
риальной помощи на текущий и капитальный 
ремонт жилых помещений. Помимо этого со-
циальная поддержка предусматривает финансо-
вую помощь указанным категориям на подводку 
к дому газопровода и установку внутридомового 
газового оборудования.

– Причина изменений в действующий закон 
понятна: тема материальной помощи появилась 
не только потому, что страна в следующем году 
будет отмечать юбилей. А скорее в связи с ин-
фляцией и увеличением цен на строительные 
материалы и услуги по ремонту жилья необходи-
мо внести изменения в части увеличения суммы 
выплат единовременной материальной помощи. 
Поэтому нами и подготовлен соответствующий 
законопроект, – резюмировал председатель ко-
митета по социальной политике Законодатель-
ного Собрания Челябинской области Александр 
Журавлев.

Депутаты сразу перешли к конкретике и тему 
помощи ветеранам четко перевели на язык цифр. 
Вот что получилось. По состоянию на июль 2019 
года численность нуждающихся в текущем ре-

монте составляет 1564 человека, в капитальном 
ремонте – 240 человек. Ежегодно из областного 
бюджета выделяется 14 009,6 тыс. рублей, что по-
зволяет оказать помощь 526 ветеранам. Исходя 
из этого потребуется увеличения финансирования.

50 ветеранам будет оказана материальная 
помощь в размере 107,0 тыс. рублей на капиталь-
ный ремонт, для этих целей в областной казне 
предусмотрено свыше пяти миллионов рублей. 
Более восьми с половиной миллионов выделяет-
ся ветеранам войны, чье жилье нуждается в те-
кущем ремонте и еще для 333 ветеранов, прожи-
вающих в многоквартирных домах, выделяется 
более 13 миллионов рублей. 12 ветеранам будет 
оказана материальная помощь в размере до 100 
тыс. рублей на подводку к дому газопровода и 
установку внутридомового газового оборудова-
ния, всего – 1 миллион 120 тысяч рублей.

Итого общий объем финансирования на 2020 
год из областного бюджета составит 28 милли-
онов 516 тысяч рублей.

Депутаты комитета по социальной политике 
единогласно одобрили проект закона Челябин-
ской области «О внесении изменений в статью 
№ 6 Закона Челябинской области «О дополни-
тельных мерах социальной поддержки отдель-
ных категорий граждан в Челябинской области» 
и рекомендовали принять предложенный про-
ект закона.

с заботой о защитниках отчизны
в 2020 году наша страна Будет отмеЧать 75-летний юБилей поБеды. ЧеляБинская 
оБласть внесла свой вклад в оБщую поБеду над фашистской германией. 224 
южноуральца полуЧили звания героя советского союза. кроме Боев на 
передовой, южноуральцы сражались и в тылу, сюда Было эвакуировано Более 
двухсот промышленных предприятий, которые с первых дней наЧали 
производить нужную фронту продукцию. о том, как сегодня мы можем помоЧь 
тем людям, которые перенесли тяготы и лишения войны, говорили депутаты 
оБластного законодательного соБрания на заседании комитета по социальной 
политике.

на заседании комитета по аграрной 
политике законодательного соБрания 
ЧеляБинской оБласти депутаты 
заслушали доклад заместителя 
министра сельского хозяйства 
ЧеляБинской оБласти александра 
раевского о предварительных итогах 
кампании по уБорке урожая

Вся посевная площадь сельскохозяй-
ственных культур в Челябинской об-
ласти в хозяйствах всех категорий 

составила 1 миллион 940 тысяч гектаров, это 
на 22 тысячи га больше, чем в прошлом году. 
Увеличилась доля зерновых и зернобобовых 
культур (плюс 16,3 тыс. га), масличных (плюс 
51 тыс. га). Частично увеличение этих двух по-
зиций произошло из-за сокращения кормовых 
культур. 

Ежегодно в сельскохозяйственный оборот 
вовлекается около 20 тыс. га сельскохозяй-
ственных площадей из неиспользуемых земель 
сельскохозяйственного назначения. За четыре 

последних года было введено дополнительно 
почти 100 тыс. га. Может быть недостаточно 
быстрыми темпами, но эта нужная местному 
агропрому работа продолжается.

– Коллеги, это территория примерно равно-
ценная одному району, – заметил председатель 
комитета по аграрной политики Александр Бе-
рестов (фракция «Единая Россия»). – Важно, 
что вовлеченные земли сразу обрабатываются.

Зерновых и зернобобовых обмолочено на 
98% площадей, по зерну урожайность в бун-
керном весе составила 12,9 центнера с гектара. 
Это меньше, чем в прошлом году (результат 
2018 года – 13,6 центнера с гектара). Причиной 
тому послужила чрезвычайная ситуация, кото-
рая сложилась в пяти муниципальных районах. 
Завершена уборка картофеля и овощей откры-
того грунта, здесь урожайность выше уровня 
предыдущего года на 6 процентов.

Депутаты настоятельно просили обратить 
внимание специалистов сельского хозяйства на 
организацию правильной работы с озимыми. 
Ведь это даст возможность начать обмолот не 
в сентябре, а уже в августе.

новости комитетов

Урожайность картофеля и овощей выше уровня 
предыдущего года на 6 процентов

бУдем с Урожаем!

Роман Грибанов

депУтаты подвели итоги Уборочной-2019
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Неслучайно на заседание пригласили представи-
телей регионального министерства дорожного 
хозяйства и транспорта, руководство челябин-

ской специализированной стоянки. Кроме того, с анализом 
реализации закона выступил парламентарий Алексей Бе-
седин (фракция ЛДПР) как один из инициаторов последних 
поправок.

Если говорить, как в целом исполняется областной 
закон, то на сегодняшний день в 43 муниципальных об-
разованиях проведены конкурсы на право осуществления 

деятельности по перемещению задержанного транспорт-
ного средства на специализированную стоянку, его хране-
нию и возврату. Причем в семи муниципалитетах договоры 
не заключены (в шести случаях – из-за отсутствия заявок, 
в одном – из-за несоответствия представленных заявок 
требованиям конкурсной документации), один договор 
расторгнут досрочно по инициативе специализированной 
организации.

Что касается обращений южноуральцев – водителей 
транспортных средств, то по исполнению условий дого-

Павел шИляеВ, председатель 
комитета Законодательного 
Собрания по промышленной 
политике и транспорту 
(фракция «Единая Россия»):

Региональный закон о перемещении за-
держанного транспортного средства на 
специализированную стоянку, его хра-

нении и возврате действует с июля 2012 года. 
В конце 2018 года депутаты Законодательного 
Собрания внесли в него поправки, и с янва-
ря этого года порядок возврата задержанного 
транспорта со специализированной стоянки 

предусматривает составление акта приема-передачи, который выдается 
владельцу транспортного средства после его осмотра. По итогам прове-
денного мониторинга, на основании поступивших обращений от водителей 
транспортных средств, в Челябинске отмечаются случаи выдачи транспорта 
со специализированной стоянки без оформления указанного акта. Однако эта 
норма является обязательной, поэтому депутаты считают, что министерству 
дорожного хозяйства и транспорта необходимо еще раз проинформировать 
специализированные организации об обязательном оформлении акта 
приема-передачи, организовать контроль за соблюдением указанной 
нормы.

как в ЧеляБинской оБласти реализуется закон о перемещении задержанного транспортного 
средства на специализированную стоянку, его хранении и возврате, исполняются ли на практике 
законодательные изменения, предусматривающие с января этого года составление акта приема-
передаЧи, который выдается владельцу автомоБиля после осмотра. эти вопросы стали предметом 
оБсуждения на октяБрьском заседании комитета по промышленной политике и транспорту под 
председательством павла шиляева (фракция «единая россия»). 

автомобиль со стоянки – только с актом осмотра
воров об осуществлении деятельно-
сти по перемещению задержанного 
транспортного средства на специ-
ализированную стоянку проведено 
11 проверок. В этом году обращений 
не поступало.

В свою очередь депутаты от-
метили, что с января текущего года 
порядок возврата задержанного 
транспорта со специализированной 
стоянки предусматривает составле-
ние по утвержденной министерством 
дорожного хозяйства и транспорта 
форме акта приема-передачи. 

Напомним, акт выдается вла-
дельцу транспортного средства по-
сле осмотра на предмет его сохран-
ности. Свои замечания водитель мо-
жет отразить в этом акте. Однако в 
Челябинске отмечены случаи, когда 
автомобиль со специализированной 
стоянки владельцу возвращали без 
оформления такого акта.

– Руководители специализиро-
ванных организаций не всегда со-
ставляют акты приема-передачи за-
держанного транспортного средства, 

– подчеркнул Алексей Беседин. – Мои 
помощники проверили, как на прак-
тике исполняется порядок возврата 
задержанного транспортного сред-
ства со специализированной стоянки, 
на основании поступивших в обще-
ственную приемную обращений от 
водителей транспортных средств по 
действиям сотрудников специализи-
рованной стоянки. 

Парламентарий обратился к руко-
водителям спецорганизаций с реко-
мендацией более полно информиро-
вать водителей о порядке возврата 
транспорта.

Кроме того, депутаты комитета 
обсудили вопросы государственного 
контроля за деятельностью субъектов 
естественных монополий, а также за-
слушали информацию о проектах ин-
вестиционных программ организаций 
Челябинской области, осуществляю-
щих регулируемые виды деятельности 
в сфере теплоснабжения и электро-
энергетики, на период с 2020 года.

Александр Патритеев.
Фото из архива редакции

-Принимая Закон, очень важно видеть в 
нем конкретных людей, личность того 
человека, ради которого Закон при-

нимается и обсуждается, – сказал председатель 
комитета по социальной политике Александр 
Журавлев (фракция «Единая Россия»). – Дети-
сироты и проблемы тех, кто принимает их в свои 
семьи, – это вопрос, требующий максимальной 
корректности и тщательности. Уверен, что наши 
поправки делаются с учетом именно мнений и 
пожеланий людей и окажут им после утвержде-
ния в областном парламенте реальную помощь.

Все дело в том, что еще в 2007 году был 
принят Закон «О мерах социальной поддержки 
детей-сирот и детей, оставшихся без попечения 
родителей». Им предусмотрено вознагражде-
ние, причитающееся приемному родителю. И 
социальные гарантии приемной семье в ча-

сти предоставления благоустроенного жилого 
помещения специализированного жилищного 
фонда по договорам безвозмездного пользова-
ния жилыми помещениями. И есть в Челябин-
ской области семьи, которые вышеназванной 
мерой воспользовались. В данные семьи были 
приняты 26 детей. Жилые помещения специали-
зированного жилищного фонда предоставляют-
ся по месту жительства приемных родителей, 
заключивших договоры о приемной семье и 
принявших на воспитание после 1 января 2016 
года не менее пяти детей в возрасте не младше 
10 лет и не старше 15 лет, имеющих гражданство 
Российской Федерации и находившихся под над-
зором в организациях для детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей, распо-
ложенных на территории Челябинской области.

Но существует «мелочь», на которую и ука-

зал, обращаясь к членам комитета по соци-
альной политике его председатель Александр 
Журавлев. В настоящее время три южноураль-
ские семьи обратились с целью получения до-
полнительных гарантий приемной семье в ча-
сти предоставления благоустроенного жилого 
помещения специализированного жилищного 
фонда по договорам безвозмездного пользова-
ния жилыми помещениями. Однако, с учетом 
того, что часть принятых детей в данные семьи в 
возрасте от 7 до 16 лет, вынести положительное 
решение о предоставлении благоустроенного 
жилого помещения специализированного жи-
лищного фонда по договорам безвозмездного 
пользования жилыми помещениями – невоз-
можно.

– Мы берем в нашу семью двух девочек-се-
стер, одной из которых 8 лет, а второй – 17. Они 
росли без отца и матери и очень дружны между 
собой, что называется, неразлучны. Тяжелые 
обстоятельства всегда предельно сплачивают 
друг с другом сестер и братьев. Так вот, соби-
рались обратиться за помощью в расширении 
жилья, но выяснилось, что 17-летняя Наташа 
уже под действие Закона не подпадает, мол, она 
старше шестнадцати. Но мы не хотим брать в 

семью только малышку Вику, обе сестры стали 
для нас как родные, – рассказывает о своей 
истории одна из тех, кто решается стать при-
емной мамой. 

Чтобы не происходило больше подобных 
житейских неурядиц, и собрался комитет по со-
циальной политике. Депутаты предложили рас-
ширить возрастной диапазон принимаемых де-
тей в семью не младше 7 лет и не старше 17 лет. 

– Вначале вообще были предложения рас-
ширить возраст до 18 лет, но решили этого не 
делать, все же 18 – возраст совершеннолетия, 
когда не в семью стремятся, а покинуть ее, 
ставшие взрослыми дети, хотят, – улыбается 
Александр Журавлев.

Важно, что внесение изменений в проект 
Закона не потребует выделения дополнитель-
ных средств из областного бюджета. Реализа-
ция дополнительной гарантии приемной семье 
по предоставлению благоустроенного жилого 
помещения специализированного жилищного 
фонда по договорам безвозмездного пользо-
вания жилыми помещениями будет осущест-
вляться в пределах выделенных ассигнований 
средств областного бюджета. 

Роман Грибанов

обрести семью и дом – важнейшая человеческая задача
депутаты комитета по социальной политике законодательного соБрания 
ЧеляБинской оБласти оБсудили проект закона, после принятия которого в мире 
Будет меньше слез и Больше радости. ведь он разраБотан в целях дальнейшего 
совершенствования положений законодательства, регулирующего меры 
социальной поддержки детей-сирот и детей, оставшихся Без попеЧения родителей. 
тем, кто, Быть может, сильнее других жителей южного урала нуждается в помощи. 
и оставшиеся Без папы и мамы дети ее полуЧат.

Руководители специализированных организаций не всегда составляют
 акты приема-передачи задержанного транспорта
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В этом году региональный про-
ект «Снижение негативного 
воздействия на окружающую 

среду путем ликвидации наиболее 
опасных объектов накопленного вреда 
окружающей среде и несанкциониро-
ванных свалок в границах городов» 
предусматривает проведение работ 
подготовительного этапа рекультива-
ции городской свалки в Челябинске и 
инженерных изысканий на террито-
рии Златоустовской городской свалки. 
Работа над созданием мусоросортиро-
вочных комплексов в Сатке и Снежин-
ске ведется в рамках регионального 
проекта «Формирование комплексной 
системы обращения с твердыми ком-
мунальными отходами».

Кроме того, в этом году из ре-
гионального бюджета выделяются 
субсидии муниципалитетам на при-
обретение контейнеров для сбора 
ТКО населением. По информации 
министерства экологии, на текущий 
момент 41 муниципальное образо-
вание Челябинской области получает 
такую субсидию. Примечательно, что 
Южноуральский городской округ стал 
пилотной территорией по внедрению 
раздельного сбора коммунальных от-
ходов – город оснащается соответству-
ющими контейнерами.

Что касается регионального про-
екта «Сохранение уникальных водных 
объектов (Челябинская область)», 
проводятся мероприятия по очистке 

акватории реки 
Миасс от кустарниковой и водной 
растительности в центральной части 
Челябинска, ложа городского пруда на 
реке Ай в Златоустовском городском 
округе (2-я очередь) и ряд других ме-
роприятий.

В ходе реализации региональ-
ного проекта «Сохранение биоло-
гического разнообразия и развитие 

экологического туризма» выполня-
ются работы по рекреационному об-
устройству на территории областного 
памятника природы Челябинского 
(городского) бора.

Между тем депутаты комитета под-
черкнули, что на этом фоне не должны 
остаться без внимания экологические 
мероприятия, не включенные в указан-
ные региональные проекты, поскольку 
они, в свою очередь, направлены на 
охрану атмосферного воздуха, водных 
объектов, растительного и животного 
мира, организацию системы обраще-
ния с отходами на территории регио-
на. Среди них – получение прогноза 
и оперативное оповещение о возник-
новении периодов неблагоприятных 
метеорологических условий в семи 

промышленных городах (Челябинск, 
Магнитогорск, Коркино, Карабаш, Сат-
ка, Аша, Златоуст). Кроме того, ведутся 
работы по проектированию второй и 
третьей очередей полигона твердых 
коммунальных отходов в Сатке. 

Выполняется еще ряд мероприя-
тий, в том числе строительство объек-
тов, снижающих влияние загрязненно-
го стока на качество воды Аргазинского 
водохранилища, определение границ 
водоохранной зоны и прибрежной 
защитной полосы для восьми рек и 
23 озер, подготовка предложений по 
определению границ зон затопления 
и подтопления для 39 населенных пун-
ктов, мониторинг памятника природы 
Челябинской области озера Тургояк.

Александр Патритеев

сегодня в рамках проекта «Чистый воздух» на южном урале 
разраБатывается территориальная система наБлюдения 
за состоянием атмосферного воздуха. так, в ЧеляБинске 
колиЧество стационарных постов увелиЧится до 17, охватив 
своим «вниманием» всю территорию города, 
а в магнитогорске – до 8 постов, Часть из которых, к слову, 
создается за сЧет средств пао «ммк». как в целом реализуется 
национальный проект «экология» в разрезе региональных 
составляющих, оБсудили депутаты на заседании комитета 
по экологии и природопользованию под председательством 
вице-спикера оБластного парламента константина струкова 
(фракция «единая россия»).

национальный проект «экология» на южном Урале 
финансирУется в рамках областной 
госпрограммы «охрана окрУжающей среды 
челябинской области» на 2018 – 2025 годы». 
на мероприятия национального проекта в 2019 
годУ предУсмотрено 936,2 млн рУблей, или 70% 
от общего объема финансирования.

константин СтрукоВ, заместитель председателя 
Законодательного Собрания, председатель комитета по 
экологии и природопользованию (фракция «Единая Россия»):

Промышленные предприятия Челябинской области вкладывают значитель-
ные ресурсы в реализацию экологических программ. Региональный бюджет 
также несет большую финансовую нагрузку, выполняются различные меро-

приятия, открываются стационарные посты наблюдения на границах санитарных 
зон. Необходимо назвать показатели того, как улушается в связи с этим состояние 
атмосферного воздуха в наших городах. Первый заместитель министра экологии 
Яна Куприкова пояснила депутатам, что уже имеются данные об уменьшении в 
этом году совокупного объема выбросов загрязняющих веществ в атмосферный 
воздух в таких крупных промышленных центрах нашего региона, как Челябинск 
и Магнитогорск. Более того, Магнитогорск по индексу загрязнения атмосферы не 
попал, как было ранее, в десятку самых грязных городов страны. Комитет рекомен-

довал областному министерству экологии обеспечить достижение показателей региональной составляющей 
национального проекта «Экология», обратив особое внимание на снижение загрязнения воздуха в промыш-
ленных городах.

Самое главное и понятное – в летних 
лагерях отдохнуло и получило заряд 
здоровья больше южноуральских 

детей, чем это было в прошлом 
году. Важно, 
что получи-
лось создать 

все необходимые 
условия для выполнения 
комплекса мер безопасности 
на территориях организаций 
отдыха детей и их оздоров-
ления всех типов. Кроме 
того, в летний период  уда-
лось обеспечить занятость и 
оздоровление 94,2 % несовершеннолетних, 
состоящих на профилактическом учете в ор-
ганах внутренних дел. 

На благо мальчишек и девчонок Юж-
ного Урала трудилось немало взрослых, 

докладчик – заместитель министра со-
циальных отношений Раиса Хайритди-
нова – отметила, что все летние лагеря 
были обеспечены квалифицированны-
ми педагогическими и медицинскими 

кадрами. Оттого и хороший итог – вы-
раженный оздоровительный эффект у от-
дохнувших детей составил – 95,0%, (в 2018 
году – 93,8%).

Не обошлось на заседании комитета и без 
критических замечаний. У депутатов вызы-
вает тревогу ежегодное уменьшение количе-
ства загородных оздоровительных организа-

ций, сокращение продолжительности 
смен в оздоровительных лагерях. 

– Кроме того, в некоторых муни-
ципальных образованиях области 
из года в год сохраняется проблема 
обеспечения доброкачественной пи-
тьевой водой, – отметила замести-
тель председателя Законодательного 
Собрания Марина Поддубная (фрак-
ция «Единая Россия»). – Не во всех 
детских лагерях вода на 100 процен-

тов отвечает всем требованиям санитарных 
норм и правил. 

Депутаты комитета также обратили вни-
мание на необходимость ведения реестра 
надежных детских лагерей. Если раньше он 
носил рекомендательный характер, то сей-
час, после принятия федерального закона, 
разрабатываются изменения в региональное 
законодательство. В областном законе долж-
ны быть прописаны требования к реестру и 
зафиксирован факт административного на-
казания для недобросовестных организато-
ров отдыха детей. 

Роман Грибанов

детский летний отдых. хорошо, но надо еще лУчше

экология настУпает по всем направлениям

летняя оздоровительная кампания детей 
в ЧеляБинской оБласти в целом прошла успешно, 
положительные результаты достигнуты. к такому 
выводу пришли депутаты, заслушав на комитете 
законодательного CоБрания по социальной политике 
профильных специалистов. народные изБранники 
отметили, Что эффективное межведомственное 
взаимодействие органов исполнительной власти, 
руководителей оБразовательных уЧреждений, 
организаций отдыха и оздоровления детей позволило 
оБеспеЧить решение поставленных задаЧ на 2019 год.

Южноуральский городской округ стал пилотной территорией 
по внедрению раздельного сбора коммунальных отходов
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С докладом выступил заме-
ститель министра сельского 
хозяйства Челябинской об-

ласти Александр Раевский. Почему 
минсельхоз? Именно это ведомство 
самым тесным образом связано с 
вопросами ветеринарии, поэтому и 
ответственность за братьев наших 
меньших в системе областного пра-
вительства несут его специалисты.

Депутаты узнали, что планирует-
ся построить четыре муниципальных 
приюта на 200 голов единовремен-
ного содержания. На эту цель в 2020 
году будет потрачено более 43 мил-
лионов рублей. Почти 10 миллионов 
надо будет выделить на содержание 
оставшихся без хозяев животных. 
Сумма того, сколько придется потра-
тить из бюджета в 2020 году, прохо-
дит согласование в министерстве фи-
нансов Челябинской области. Деньги 
нужны! Ведь, по словам Александра 
Раевского, ежегодная потребность 
отлова безнадзорных животных со-
ставляет более 15 тысяч собак и ко-
шек. Более чем прилично. При том, 
что десять тысяч из пятнадцати – это 
собаки, то есть животные, нахожде-
ние которых без надзора опасно для 
человека.

– Из бюджета выделяются необхо-
димые средства на лечение живот-
ных и предупреждение развития сре-

ди них заразных болезней, – сказал 
Александр Раевский. – Но важное в 
этом вопросе – это не допустить без-
надзорности. Сегодня в Челябинской 
области существуют 20 действующих 
приютов, не имеющих специально-
го статуса. Власти в муниципальных 
образованиях предлагается помогать 
им работать в рамках действующего 
законодательства, в том числе со-
действовать в предоставлении зе-
мельного участка и подключении 
приютов для животных к электро-, 
тепло-, и водоснабжению.

В соответствии с новыми прави-
лами отлов безнадзорных живот-
ных должен производиться с виде-
офиксацией, а владельцы приютов 
приравниваются в обязанностях к 

владельцам животных. Они должны 
вести учет животных, обеспечивать 

карантин в течение десяти дней, 
вакцинировать против бешенства и 
других заболеваний, маркировать 
поступивших в приюты животных 
неснимаемыми и несмываемыми 
метками, а также осуществлять их 
стерилизацию.

Депутаты комитета, заслушав за-
местителя министра, активно вклю-
чились в обсуждение. В частности, 
Константин Толкачев (фракция «Еди-
ная Россия») обратил внимание на то, 
что на расширение числа бездомных 
животных работают бессовестные по-
ступки хозяев садовых домиков, ко-
торые летом привозят на свой участок 
домашнее животное – собаку или 
кошку, а по окончании летнего сезона 
оставляют на произвол судьбы.

– С такими фактами надо реши-
тельно бороться, а тех, кто уличен в 
подобных действиях, строго наказы-
вать, – заявил председатель комите-
та по аграрной политике Александр 
Берестов (фракция «Единая Россия»). 

– Мы разрабатываем законодатель-
ство, которое позволит содержать 
кошек и собак в муниципальных при-
ютах за счет бюджета, тратим на эту 
цель немалые деньги. И надо думать 
не только о том, как деньги тратить, 
но и как не допустить расширения 
проблемы. Чтобы не множилось чис-
ло бездомных животных, надо, пре-

жде всего, работать с людьми.
Как заметил депутат Николай 

Янов (фракция «Единая Россия»), 
деньги на приюты животным, дей-
ствительно, выделяются приличные, 
пару детских садиков можно было 
бы построить. Но и проблему надо 
решать, ведь безнадзорная собака – 
это неуправляемое существо, а стая 
таких бродячих псов – это страшная 

опасность. Их обязательно нужно со-
держать под контролем! И все же 
еще важнее, по мнению депутатов, 
это контролировать всю проблему 
целиком, искать ее причины и бо-
роться в первую очередь именно с 
ними. Животным надо дать приют. 
А тем, кто их бросает, – штраф или 
иное наказание.

Роман Грибанов

бездомных быть не должно. даже кошек и собак!
депутаты комитета по аграрной политике законодательного соБрания ЧеляБинской оБласти 
в минувший Четверг решали не вполне оБыЧный вопрос. они соБрались оБсудить тему Бездомных. 
но не людей, а животных – кошек и соБак. южный урал – это территория, где осоБенно развито 
движение зоозащитников, которые кошаЧьи Беды и соБаЧьи проБлемы принимают Близко к сердцу. 
и не поймут тех народных изБранников, кто позволит сеБе усмехнуться, мол, несерьезно все это. еще 
как серьезно! и оБсуждение в комитете шло в предельно деловом и соБранном формате. есть 
проБлема Бездомных – ее надо решить с помощью улуЧшения законодательства и внесения 
нужных поправок, неважно, Что реЧь идет о Четвероногих друзьях.

В соответствии с новыми правилами отлов безнадзорных 
животных должен производиться с видеофиксацией

Александр Берестов


